

## Justin, le partenaire CCFD-Terre Solidaire de Carême 2023 accueilli en Ariège

Accueilli le vendredi 17 Mars avec Claire comme accompagnatrice, Justin a pu profiter d'un premier contact chaleureux et bienveillant près de Lézat ; première immersion aux limites de la Haute Garonne et de l'Ariège dans les côteaux entre Lèze et Arize.

Le samedi à Saint-Sulpice-la-Pointe, dans le Tarn, nous avons retrouvé les bénévoles CCFD-Terre Solidaire des autres départements pour présenter nos territoires avec humour et originalité ; écouter Justin et confronter les problématiques d'ici et d'ailleurs (la terre, l'eau, la condition des femmes, le contexte du développement en RDC ...).



Présentation particulièrement remarquée de l'Aveyron : <https://vimeo.com/822644953>

De retour en Ariège, un dimanche bien rempli à Lézat... (compte-rendu ci-dessous)

Et le lundi, Justin qui avait été accueilli à Pamiers chez nos amis Françoise Paviot et son époux, a été pris en charge par Jo pour le conduire en Pays d'Olmes ; au programme : visite avec David du site autour du lac de Montbel et explications sur les questions de l'eau et de son utilisation, l'exploitation touristique autour du lac et les polémiques engagées pour préserver le site.

Repas chez Bernadette à Lavelanet.

Retour à Pamiers : accueil au lycée agricole pour une rencontre avec deux professeurs et des étudiantes BTS qui préparent un voyage au Cameroun dans le cadre d'un club UNESCO et en partenariat avec l'association *Cameroun 09*.

En soirée ; à la Maison Diocésaine, repas Carême (une excellente soupe préparée par les bons soins de Chantal et de sa fille) avec des bénévoles CCFD-Terre Solidaire et des représentants de la paroisse de Pamiers. Justin a expliqué la situation dans l'Est du pays (Nord Kiwu) et les raisons de son engagement dans une association pour promouvoir la paix (problèmes de frontières et conflits entre ethnies sur le droit à la terre).

Mardi 21 mars en matinée avec Jo, accueil chez les *Compagnons d'Emmaüs*, leurs jardins et leur centre d'hébergement.

L'après-midi : avec Colette, Chantal et Jo : rendez-vous au Nord du département en compagnie d'une aimable personne élue à Saverdun, pour une présentation et un exposé sur la question de l'exploitation de gravières (240 ha dans le secteur sur des terres agricoles) qui détruisent une importante nappe phréatique qui s'étend de Foix à Toulouse.

En fin de journée, participation à une réunion au centre universitaire à Foix pour entendre un représentant de l'association, *APROVA*, qui se mobilise contre l'exploitation des gravières et la préservation de la nappe phréatique ; des étudiants sont intéressés par ce problème. Le repas pris à Foix nous permet de discuter avec Justin pour recevoir ses impressions et ses remarques sur son séjour parmi nous. Ces visites ont eu pour but de montrer certaines réalités auxquelles nous sommes confrontés et au dire de Justin, cela lui a ouvert les yeux...

Retour à Toulouse le mercredi après-midi où Justin est pris en charge par nos amis de L'Aveyron.

Un grand merci à ceux qui se sont mobilisés pour entourer Justin et l'accompagner en Ariège.

*D'après le compte-rendu de Colette pour l'équipe DD 09*